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 PROVINCE DE QUÉBEC 
 MUNICIPALITÉ RÉGIONALE DE COMTÉ DES APPALACHES 

MUNICIPALITÉ DE LA PAROISSE DU SACRÉ-CŒUR-DE-
JÉSUS 

 
Procès-verbal de la session ordinaire du Conseil municipal tenue  
lundi le 5 février 2018, à 19h30 à la salle du conseil située au 
4118, route 112 à Sacré-Cœur-de-Jésus. 
 

 Sont présents : Monsieur   Guy Roy, maire  
           Madame la conseillère Francine Lefebvre 
           Messieurs les conseillers André Giguère 
       Jason Nadeau 
       Alain Faucher 
       Valmond Lessard  
       Daniel Paré 
 
 Les membres présents forment le quorum. 

La directrice générale Marie-France Létourneau est présente. 
 
1. OUVERTURE DE LA SESSION 

 
Monsieur le maire souhaite la bienvenue à tous et souligne les 
anniversaires en janvier de MM Daniel Paré et Jason Nadeau.  

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Le maire fait la lecture de l’ordre du jour. 

2018-02-3381 Il est proposé par la conseillère Francine Lefebvre et résolu à 
l’unanimité des conseillers que l’ordre du jour soit accepté tout 
en laissant le varia ouvert. 

                                       
  ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la séance 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 15 janvier 2018 
4. Suivi des dossiers   
5. Dossier éoliennes 
6. Lecture de la correspondance  
7. Inspecteur en bâtiments et en environnement 
8. Avis de motion et projet de règlement sur le Code d’éthique 

et de déontologie des élus 
9. Salle et période de questions 
10. Étude et adoption des comptes  
11. Compte-rendu des comités 
12. Questions diverses  
13. Levée de l’assemblée 

 
3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 15 JANVIER 2018 

 
«Attendu que tous les membres de ce conseil ont reçu une copie 
du procès-verbal de la session ordinaire du 15 janvier 2018 au 
moins 72 heures avant la tenue des présentes, en conséquence» 

 
 2018-02-3382 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers que le procès-verbal du 15 janvier 
2018 soit accepté tel que rédigé. 

 
4. SUIVI DES DOSSIERS 

 Chambre de Commerce 



L’assemblée générale annuelle aura lieu mardi le 6 février à 19h. 
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5. DOSSIER ÉOLIENNES 

M. le maire donne un compte-rendu du projet éolien et qu’une 

réunion du conseil d’administration se tiendra le 15 février 

prochain. 

 

6. LECTURE DE LA CORRESPONDANCE 

 Projet «construction d’une caserne de pompiers» dans 

le cadre du Programme d’infrastructures Québec-

Municipalités - réfection et construction des 

infrastructures municipales (RÉCIM) 

Une demande de résolution nous est demandée par la municipalité 

d’East Broughton précisant que le projet soumis dans le cadre du 

Programme d’infrastructures Québec-Municipalités est autorisé 

par le conseil municipal et que la Municipalité s’engage à payer sa 

part des coûts admissibles et des coûts d’exploitation continus 

du projet. 

Une lettre sera transmise à la Municipalité d’East Broughton leur 

demandant qu’une rencontre soit prévue pour discuter de ce 

projet, de connaître l’évaluation des coûts, l’aide financière 

accordée et la part qui sera assumée par la municipalité. 

 

 Prévisions budgétaires 2018 Bibliothèque la Bouquinerie 
2018-02-3383  Il est proposé par le conseiller Daniel Paré et résolu à   

 l’unanimité d’accepter les prévisions budgétaires de la 
 Bibliothèque la Bouquinerie pour une participation de la 
 municipalité pour l’année 2018 au montant de 2 377$ incluant  

  l’achat des livres. 
 

 Demande de Madame Rosanne Pratte afin d’exclure le 
lot 4 545 353 de la zone agricole (AG 5) et l’inclure 
dans la zone forestière (FOR 2) 

 La directrice générale s’informera auprès de conseillers en 
zonage agricole afin d’étudier cette demande. Nous attendrons 
leurs recommandations avant de poursuivre dans ce dossier.  

2018-02-3384 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 
l’unanimité des conseillers d’informer Madame Rosanne Pratte 
que les frais inhérents à cette demande à la CPTAQ  seront 
entièrement assumés par celle-ci.  

 
 Résolution demandant au Ministre de la santé et des 

services sociaux, M. Gaétan Barrette d’intervenir 
rapidement pour garantir le recrutement de nouveaux 
psychiatres à l’unité de psychiatrie de l’hôpital de 
Thetford: 

 
Attendu que les trois psychiatres ont décidé de cesser 
l’exercice de leur profession en tant que membre actifs du 
Conseil des médecins, dentistes et pharmaciens (CMDP) du 
Centre intégré de services de santé et des services sociaux de 
Chaudière-Appalaches 

 
Attendu que ces démissions entraînent la fermeture de l’unité de 
psychiatrie  de l’hôpital de Thetford et ce pour une période 
indéterminée; 
 



Attendu que les autorités du Centre intégré de services de 
santé et des services sociaux de Chaudière-Appalaches ont 
consentis des efforts majeurs pour assurer des services de  
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 qualité sécuritaires et ce à la demande même des psychiatres 
 démissionnaires; 

 
Attendu que des travaux majeurs de 1,3M $ ont été réalisés 
pour rénover l’unité de psychiatrie; 

 
Attendu que le remplacement temporaire des psychiatres et 
même le recrutement, sont actuellement bloqués du côté médical; 

 
Attendu la décision des psychiatres démissionnaires de ne plus 
assurer les services de garde et d’urgence 24/7; 

 
Attendu les impacts négatifs sur les usagers qui devront recevoir 
des services normalement de proximité à une heure ou plus de 
leur domicile entraînant aussi des conséquences sur les familles; 

 
Attendu qu’en raison des difficultés de recrutement et de 
remplacement, la fermeture de l’unité risque fort de devenir 
permanente; 

 
Attendu que les services de santé mentale sont des services de 
proximité tout aussi importants que les services de proximité de 
santé physique; 

 
Attendu que la MRC des Appalaches présente le plus grand 
nombre de suicides parmi les MRC de la région de la Chaudière-
Appalaches; 

 
2018-02-3385  En conséquence, il est proposé par la conseillère Francine 

Lefebvre et résolu à l’unanimité des conseillers: 
 

 Que la municipalité adresse une demande formelle au ministre  
de la santé M. Gaétan Barrette pour qu’il intervienne 
directement dans les plus brefs délais pour garantir le 
recrutement de nouveaux psychiatres à l’unité de psychiatrie 
de l’hôpital de Thetford. 
 

 Que la municipalité demande à la MRC des Appalaches ainsi  
qu’aux autres municipalités de la MRC d’adopter une résolution 
demandant au ministre Barrette d’intervenir immédiatement 
pour assurer le recrutement de nouveaux psychiatres à l’unité 
de psychiatrie de l’hôpital de Thetford Mines. 
 

 Que copie de cette résolution soit acheminée au ministre M.  
Laurent Lessard, aux autorités du CISSSCA et à la Fondation 
de l’hôpital de la Région de Thetford. 
 

 Offre de se prévaloir du service de remises directes au 
centre d’appel d’urgence 9-1-1 – versement à un tiers 
de la taxe sur les services téléphoniques 

La municipalité ne désire pas se prévaloir de ce service. 
 

 Festi-Neige 2018 
Le Festi-Neige aura lieu le samedi 10 février prochain au Parc 
Oasis d’East Broughton. 
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 Demande d’autorisation de passage dans le rang 7, 
Vieille Route et route Lessard pour le projet de la 
randonnée des VTT dans le cadre de la Féérie de 
Couleurs de St-Pierre-de-Broughton, le 15 septembre 
2018 

 
Cette demande ne nécessite pas l’autorisation demandée car 
ces tronçons de routes font partie du sentier des VTT. 

 
 Gala de reconnaissance des bénévoles 
Une rencontre du comité de développement social et 
intergénérationnel se tiendra lundi le 12 février 2018.  M. Guy 
Roy, maire assistera à cette rencontre. 

 
 Place aux jeunes Appalaches, demande d’aide financière 

2018-02-3386 Il est proposé par le conseiller Jason Nadeau et résolu à 
l’unanimité des conseillers de contribuer pour un montant de 
57$. 

 
 Festival des Générations, demande d’aide financière 

2018-02-3387 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 
l’unanimité de contribuer pour un montant de 175$ pour 
l’organisation de la 12e édition de ce festival. 

 
 Association Féminine d’Éducation et d’Action Sociale 

(AFÉAS), demande de financement 
Attendu que la demande de financement était de recueillir des 
cadeaux pour une partie de cartes qui avait lieu le 28 janvier 
dernier, la directrice générale s’’informera auprès de l’AFEAS 
si la municipalité pourra financer lors d’une prochaine activité 
étant donné que la demande de financement demandé avait déjà 
eu lieu. 
 
 Demande d’appui pour le Projet Bande riveraine le long 

du cours d’eau Nadeau 
Attendu que le Club-Conseil Agro-Champs désire déposer un 
projet auprès du programme de subvention-Amélioration des 
cours d’eau de la MRC des Appalaches conjointement avec le 
Programme Prime-Vert du Ministère de l’Agriculture, des 
Pêcheries et de l’Alimentation du Québec;  
 
Attendu que le Club-Conseil Agro-Champs désire aménager une 
bande riveraine avec des arbres et arbustes le long du cours 
d’eau Nadeau sur 3 km dans un projet collectif avec des 
producteurs agricoles; 
 
Attendu que les avantages d’aménagement d’une bande 
riveraine sont multiples;   
 

2018-02-3388 En conséquence, il est proposé par le conseiller Jason Nadeau 
et résolu à l’unanimité des conseillers que la municipalité de 
Sacré-Cœur-de-Jésus appuie le Club-Conseil Agro-Champs dans 
leur projet d’aménagement de la bande riveraine le long du 
cours d’eau Nadeau. 

 

 Formation Projet de Loi 122, la proximité et 

l’autonomie des municipalités 

2018-02-3389 IL est proposé par la conseillère Francine Lefebvre et résolu 

à l’unanimité des conseillers d’autoriser la directrice générale 

et la secrétaire trésorière adjointe à participer à cette  
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formation le 6 mars 2018 et d’en payer tous les frais inhérents. 

 

7. INSPECTEUR EN BÂTIMENTS ET EN ENVIRONNEMENT 

Attendu que Madame Jacynthe Bélanger a démissionné comme 

inspectrice en bâtiments et en environnement; 

 

Attendu que la municipalité est à la recherche d’un inspecteur en 

bâtiments et en environnement; 

 

Attendu que des demandes de permis sont déposées à la 

municipalité et qu’il y a lieu de les traiter; 

 

2018-02-3390 En conséquence, il est proposé par le conseiller Alain Faucher et 

résolu à l’unanimité des conseillers que M. Nelson Lemieux soit 

réembauché comme inspecteur en bâtiments et en environnement 

tant que la municipalité n’aura pas comblé le poste. 

 

8. AVIS DE MOTION ET PROJET DE RÈGLEMENT SUR LE 

CODE D’ÉTHIQUE DES ÉLUS 

Avis de motion et présentation d’un projet de règlement est 

donné par le conseiller André Giguère relatif au code d’éthique 

et de déontologie des élus municipaux. 

 

9. SALLE ET PÉRIODE DE QUESTIONS 

Aucune question de la salle 

 

10. ÉTUDE ET ADOPTION DES COMPTES 

Le Conseil procède à l’étude des comptes à payer pour le mois  
de janvier 2018: 
 
Salaire du mois de janvier 2018  ……… ………   21 939,32 $                                                                         
                                  
Comptes à payer janvier 2018  
  C1800001 à C1800030     10 242,62 $ 
  P1800001 à P1800034    46 282,90 $ 
  L1800001 à L1800014     12 938,44 $ 
                                       

2018-02-3391 Les comptes sont acceptés et le paiement en est autorisé sur 
proposition du conseiller Alain Faucher et résolu à l’unanimité des 
conseillers. 

 
11. COMPTE-RENDU DES COMITÉS 

 Offre d’emploi «Agente culturelle» 
 Afficher l’offre d’emploi sur notre site internet 
 

 Maison des Jeunes 
M. Alain Faucher, conseiller nous informe que la Maison des 
Jeunes veut déposer un projet au Fonds de développement des 
territoires pour l’achat d’une maison. 

 
 Vieillir en santé 

 M. Daniel Paré conseiller nous donne un compte-rendu 
 

 Rencontre Internet haute vitesse à la MRC 
M. le maire informe les membres du conseil qu’il y aura  
rencontre pour le projet Internet haute vitesse ce mardi, 6 
février à 18h30 à la MRC des Appalaches et que le maire, les  
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membres du conseil et la directrice générale sont invités à cette 
rencontre. 
 
12. QUESTIONS DIVERSES 

 Assurance Mutuelle des Municipalités du Québec, 
ajout du Club de ski de fond La Balade et l’Association 
de pêche du Lac Boston 

 
2018-02-3392 Il est proposé par le conseiller Jason Nadeau et résolu à  

l’unanimité des conseillers que la municipalité de Sacré-Cœur-de-

Jésus accepte d’inclure le Club de ski de fond La Balade et 

l’Association de pêche du Lac Boston à son contrat d’assurance et  

qu’advenant le cas d’un sinistre, ces derniers seront enregistrés 

au dossier de la municipalité. 

 

 Club de ski de fond La Balade, remboursement des 

factures de réparation  

2018-02-3393 Il est proposé par le conseiller Alain Faucher et résolu à 

l’unanimité des conseillers que la municipalité de Sacré-Cœur-de-

Jésus rembourse les factures de réparation du VTT au montant 

de 975,11$ 

 

 Chauffage garage municipal, installation de conduit 

d’air chaud dans la 2e partie  

2018-02-3394 Il est proposé par la conseillère Francine Lefebvre et résolu à 

l’unanimité des conseillers d’autoriser la fabrication des conduits 

d’air chaud auprès de M. Charles Rouleau au prix de 385$.  

 

 Achat d’un ensemble de boulons métriques et étagère 

de rangement auprès de la compagnie Wurth 

2018-02-3395 Il est proposé par le conseiller Valmond Lessard et résolu à 

l’unanimité des conseillers d’autoriser l’achat d’un ensemble de 

boulons métriques et étagère de rangement au montant 599$ 

plus taxes. 

 

13. LEVÉE DE LA SESSION 

Tous les points à l’ordre du jour étant épuisés, il est proposé par  
2018-02-3396 le conseiller Alain Faucher et résolu à l’unanimité des conseillers 

que la session soit levée. 
 
« Je, Guy Roy, maire, atteste que la signature du présent procès-
verbal équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions 
qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal ». 
 
 
 
Guy Roy   Marie-France Létourneau 
Maire   Dir. générale/secrétaire-trésorière 
 
Je certifie que la Municipalité de la Paroisse du Sacré-Cœur-de-
Jésus ne dispose pas des crédits suffisants afin d’acquitter les 
dépenses des résolutions suivantes # 2018-02-3383, 3386, 
3387, 3389, 3392, 3393, 3394 et 3395. 
 

 

 


